北秋田市教育委員会 平成28年5月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日 平成28年5月27日(金)

2. 招集場所 旧北秋田市中央公民館 2階 式場

3. 開会及び閉会 開会:午後1時00分 閉会:午後1時58分

4. 出席委員 委員長:永井高道 委員:吉田美樹

委員(教育長):三澤 仁

5. 欠席委員 佐藤 正俊、小林 真

6. 出席職員 教育次長:長崎幸雄 学校教育課長:遠藤元博

生涯学習課長:宮腰 正樹 スポーツ振興課長:水木 正範

総務課総務係長:三澤 忠博(書記)

- 7. 傍 聴 者 なし
- 8. 報告事項

【教育長報告】

- (1) 5月の学校の状況
- (2) 総務文教常任委員会の所管事務調査について
- (3) 秋田リフレッシュ学園「目指せ!日本海サイクリング」について
- (4) チャレンジデー2016 | の結果について
- (5) 平成28年度全県教育委員長・教育長会議について
- (6) 平成29年度県公立小中学校教頭候補者の推薦について
- (7) その他

【各課長報告】

- ・5月の行事報告、6月の行事計画
- 9. 附議案件
 - (1) 議案第20号 北秋田市学校給食センター条例の一部を改正する条例案の北秋田市議会提出について

- (2) 議案第21号 北秋田市テレビ放送中中継施設条例を廃止する条例案の北秋田 市議会提出について
- (3) 議案第22号 北秋田市公民館非常勤館長の任命について
- (4) 報告第1号 専決処分の報告について (議決を経た工事請負費の契約金額を変更することについて (仮称) 北秋田市生涯学習交流施設建設工事)

10. 会議録

永井委員長

ただいまから定例教育委員会を開催します。

署名委員に3番の吉田委員にお願いします。

今日は、佐藤委員と小林委員が所用のため欠席しております。松橋課 長が出張のため、三澤係長が代行しますので報告します。

臨時の委員会と定例委員会の会議録ですが、加筆・訂正その他がありましたら出してください。

特に無いようですので、これで会議録とさせていただきます。 それでは3番目の諸報告ですが、三澤教育長からお願いします。

三澤教育長

5月は桜もすばらしかったし、気温も例年と比べ非常に高い、夏のような日が続きました。こういった中で小中学校では運動会・体育祭が行われ、中学校は雨にたたられましたが、小学校はとても良い天気に恵まれました。小学1年生も学校に入って1ヶ月になりましたが、元気に80メートル走を一生懸命走っていました。やはり足の速い子を見ますと、フォームがきれいで、無駄な動きがなくて、スムーズに手足が進んでいると感じました。明日は鷹巣中学校の体育祭です。

中学校は修学旅行があり、今日合川中学校が帰って来ますが、これで 全ての中学が修学旅行を終えることになります。途中怪我とか事故もな く、皆さん元気で帰って来ました。今回中学校の修学旅行は全て校長先 生が団長を務めまして、自ら子ども達を引き連れて修学旅行を担当しま した。

5月のマスコミ等に報道されたものを並べてみました。

5月1日ふれあいプラザ「コムコム」のオープン記念式典が行われまして、たくさんの市民が駆けつけました。特に、俳優の高橋克典が来ましたけれど、彼を見たさに老若男女が立錐の余地が無いほど賑わいを見せまして、俳優というのはすごいものがあるなと感じました。テレビでは見ていましたけど本物は初めて見まして、意外と普通の我々と同じような体格でした。

併せて縄文館も開館いたしまして、休日等いろんな方々が訪問して、 縄文遺跡の成り立ちからストーンサークルについて学んでいただいております。今、熊も何回も見に来ているものですから、遺跡が閉鎖されて、 せっかくわざわざ横浜とか京都から車で来た人も遺跡の方に足を運ぶことができなくて、渋々帰ったようです。檻を設置されておりますが、まだ捕獲されておりませんので、この後どうするか協議しなければならないと思っております。

総務文教常任委員の方々が、綴子小学校と森吉中学校を訪問。どちらの学校も老朽化しておりまして、毎年のように小破修繕しているという現状をつぶさに見ていただきました。この後、委員の方々からはいろんな意見をいただきまして、危険な校舎に対する修理について考えてもらいました。

森吉中学校のソフトテニスが団体・個人とも全県春季大会で優勝しています。森吉中のソフトテニスの特徴は、小学校のときからずっと続けていると、そうことが功を奏して力を発揮しております。ミニバスケットでは、鷹巣小学校男子が大館地区のミニバス大会に参加して、2年連続優勝しております。

そして、土崎中学校の講師が何を思ったのか、自分の学校や保護者に 脅迫文を送りまして、それが見つかり逮捕されました。保護者は、子ど ものような大人のような人というコメントでした。一生を棒に振ったよ うな感じがします。

<会議資料>

- 1. 5月の学校の状況について
- (1) 児童数・生徒数
- ・小学校 1,234 名、中学校 654 名、計 1,888 名 増減なし。
- (2) 事故報告・職員の異動
- ・小学5年生。右手小指第1関節骨折。自宅で妹と遊んでいるうちに喧嘩となり、小指が自分の身体の下敷きになった。
- ・教職員の病気休暇、2名。
- (3) 不登校の状況(4月分)
- ・小学生 3名、中学生 9名
- (4) 栄光
- ・大北春季総体野球大会(4/30、中央公園球場)

優勝:合川中学校

全県中学校春季総合体育大会

野球競技(5/13~15、能代球場)

3位:合川中学校

・ソフトテニス競技(5/21~22)

男子団体優勝:森吉中学校、男子個人優勝:佐藤・岩間(森吉中)

• 剣道競技(5/21、県立武道館)

団体:合川中学校が男女とも3回戦敗退

・柔道競技(5/21、湯沢市)

女子団体3位:合川中学校

・大館地区ミニバスケットボール大会 (5/21~22、樹海体育館) 男子優勝:鷹巣小学校

- 2. 総務文教常任委員会の所管事務調査について 5月12日実施。綴子小学校、森吉中学校を訪問。
- 3. 秋田リフレッシュ学園「目指せ!日本海サイクリング」について (5/19~20)

生徒3名、秋田大学の学生が4名が自転車で、2日間にわたり60数キロ先の日本海を目指した。

4. 「チャレンジデー2016」の結果について(5/25)

北秋田市は島根県の雲南市と鹿児島県の南さつま市との三つ巴 戦。北秋田市の参加率 55.6%で金メダル。実際の人数は 18,972 名の 参加で、昨年より 1,409 名少なく、3%近く落ち込んだ。

5. 平成28年度全県教育委員長・教育長会議について(5/26)

共通テーマが「学校の活性化に向けた地域との連携・協働の在り 方について」。全ての小中学校で行っている学校支援地域興し事 業について活動例など話してきた。本市の報告書をみると、ど の小中学校でも地域の方々が学校を訪れて、子どもと一緒にな って様々な活動を行っている。学校と地域が一体となって子ど も達を育てて行こうという気概が表れている。ある会議で警察 署長から昨年度北秋田市の小中学生の問題行動が一つもない と話していた。 6. 平成29年度県公立小中学校教頭候補者の推薦について (6/1) 昨年度3人推薦。今年は5名推薦。

7. その他

下北手中と川辺中の先生方が阿仁中の授業を参観。

以上、報告を終わります。

永井委員長

ただ今の教育長の報告に関して質問等ありましたらお願いします。 昨日行われた委員長・教育長会議について、私の方からも簡単に報告 させていただきたいと思います。

北秋田市の状況については、今教育長が話されたような形にプラスアルファして報告いたしましたが、5つのブロックに分けて協議行われたわけですが、私どもの方の報告者の中に、何人のコーディネーターがいて、何千人の動員を図ったと数字を挙げて報告されたのには、準備不足だったという感じを持ちました。

それから、学校の活性化のためにいろいろと公開、開放したりするというのも一つの手法だけれども、高齢者が多く参加するときには、何か問題が起こったときの適切な対応というのも学校側に求められるのではないか、そういう点などにも配慮していこうとしていると発言したら、進行している人に具体的にどういう事態が発生したかと質問されましたが、そういうことが起こらないようにという意味での発言をしたのだと言うと、分かったということがありました。

特に感じたことは、全県的に各市町村でコミュニティースクールの推進に本格的に取り組んでおり、第5グループの中でも特ににかほ市などが先頭でやっているのですが、先頭を切っているところの地域の課題としては、人事権に関するところをどこまで掘り下げていったらいいのかというところでの話がありました。

報告は以上です。

これも含めて何かありますか。

それでは無ければ、三澤係長お願いします。

三濹総務係長

<行事報告>

・5/13、教育委員辞令交付、佐藤委員委嘱。

臨時教育委員会、永井委員長、佐藤職務代理者再任。 学校栄養職員5年経験者研修、鷹中・小林栄養士が出席。

<行事計画>

・6/2、総合教育会議(市民ふれあいプラザ)

永井委員長

それでは遠藤課長お願いします。

遠藤学校教育

課長

<行事報告>

資料のとおり

<行事計画>

・6/24、校務支援システム体験デモ

先生方の行う出席簿・通知表・指導要録・保健管理・成績処理をパソコンで一体管理できるシステムが、秋田市、鹿角市、小坂町、いろんなところで導入され始めている。すこしでも子ども達に関わる時間を増やしたいという目的。先生方に体験してもらい、評価をしてもらう。

永井委員長

それでは宮腰課長。

宮腰生涯学習課長

<行事報告>

- ・5/1、市民ふれあいプラザオープン
 - 4,900人の来館。
- ・5/23、秋田県読書活動推進連絡協議会

秋田県では日本一の読書県を目指している。今年から32年度の5年間の第2次秋田県読書活動推進基本計画を策定。

・5/19、伊勢堂岱遺跡に熊捕獲用の檻を設置。5/7 と 14 日に熊が出没したため緊急対策会議を開いてやむを得ずに檻を設置。利用者の安全第 1 を考えて入場を制限している。

<行事計画>

・6月は各公民館の定期講座が始まる。

永井委員長

次に水木課長お願いします。

水木スポーツ

振興課長

<行事報告>

・5/25、チャレンジデー オープニングイベントとしてユニカール大会、ファイナルイベントと して鷹巣地区バスケットボール大会が行われた。

・5/14~15、28 全日本学童軟式野球大会北秋田大会 明日は準決勝と決勝が行われる。 <行事計画>

- ・6/11~12、県スポーツ推進委員研究大会 北秋田市の推進員 12 名が参加予定。
- ・6/18~19 大北中学校総体 北秋田市では剣道、バレーボール、3 区野球、相撲が開催予定。

永井委員長

今までの報告で質問やご意見がありましたらお願いします。

三澤教育長

遠藤課長のシステムが導入されることによって、先生方の事務的な作業の軽減は相当図られるのか。

遠藤学校教育 課長 そう思います。今でも先生方からはかなりの要望があり、指導要録は 今まで手書きであったのをワープロ化した。それは指導要録のみで、そ れでもかなり先生方は喜んでくれた。無償で藤根先生がエクセルで組ん でくれた。2年くらい経つ。

三澤教育長

それは、法定帳簿としても認められるのか。

遠藤学校教育課長

法定帳簿はあくまでも紙に印刷したものが原本。ところが最近、八戸市あたりでは紙で印刷したものを原本としないで、パソコンの指導要録データを学校のパソコンでなく遠いどこかに保存してそれを原本としている。つまりインターネット上のある場所に。なぜかというと、八戸とか海辺のところは万が一震災があると、紙データのものはもしかしたら失われるかもしれないから。紙がたとえば失われても、八戸と一切関係ない別の場所にデータがきちんと保存されていれば、それはそのまままた印刷できるということで、それを原本としている。

三澤教育長

戸籍とかもそうしているのか。

三澤総務係長

戸籍もそうしています。全国を2箇所に分けてやっています。

三澤教育長

実施はいつからか。

遠藤学校教育

去年の3ヵ年計画では総合政策課からだめと言われた。

課長

去年は財政で予算が付かないのは分かっていたので、今年が勝負。

三澤教育長

どのくらい予算がかかるのか。

遠藤学校教育 課長

何百万円の世界です。何千万円のもあるが。

学校同士をつなぐと高くなる。例えば各学校で名簿を最初に入力するが、それを小学校卒業するとき中学校で同じソフトを使っていれば、抜粋してやればそのまま使える。転校書類なども全部ネット上で出きるのだけれど、それをやるには全部をネットでつなげないといけないので高くなる。だけれども学校内だけでそれが出来ればもう十分なのだろうと。それは比較的安くできる。

三澤教育長

それは先生方が子ども達と向き合う時間を増やすということか。

遠藤学校教育 課長

それが最大の目的です。どうしても財政とかは先生方が楽したいのか と解釈される。

こういう指導要録とか家に持って行ってしまう。

三澤教育長

我々の若い頃は全部手書きだったから、学校で書けなかったとき、家 に持って行って書いたりしたけれども。

遠藤学校教育 課長

いずれワープロでやれば間違えてもすぐ直せるし。

永井委員長

まず担当の部局の認識と理解が得られればいいのだが。入力のミスで 不幸な事件が発生しているということもありますので、そこのところは 要注意ですね。十分に対応しているという説明がなされなければいけな い

他に無ければ案件の方に入ります。

議案第20号北秋田市学校給食センター条例の一部を改正する条例案の 北秋田市議会提出について、を説明お願いします。

三澤総務係長

< 「議案第20号 北秋田市学校給食センター条例の一部を改正する条例 案の北秋田市議会提出について」の説明>

・平成28年7月31日をもって鷹巣中部学校給食センターを廃止し、機能を鷹巣北部学校給食センターへ統合するため、所要の規定の整備を行う。

永井委員長

この件に関してはよろしいですね。

では続きまして、議案第21号北秋田市テレビ放送中継施設条例を廃止する条例案の北秋田市議会提出について、お願いします。

宮腰生涯学習 課長

< 「議案第21号 北秋田市テレビ放送中継施設条例を廃止する条例案の 北秋田市議会提出について」の説明>

・地上デジタルテレビ放送への移行に伴い、条例に規定するアナログ放 送施設としての所期の目的を達したため、所要の規定の廃止を行う。

平成23年7月24日でアナログテレビの放送が終了し、空中線・電波を発信する装置を撤去しなければならない。撤去まで5年間の猶与があったが、この度の条例を廃止し、撤去費を予算措置して撤去する。

永井委員長

質問等ありますか?ないようですのでこれで承認とします。

議案第22号北秋田市公民館非常勤館長の任命について、説明をお願い します。

宮腰生涯学習課長

< 「議案第22号 北秋田市公民館非常勤館長の任命について」の説明> ・北秋田市公民館非常勤館長が、平成28年3月31日をもって任期満了

となったので、その任命について提案する。

現在欠員となっている沢口公民館長に佐藤吉輝さんを任命したい。

永井委員長

それでは佐藤吉輝さんの任命に関してはよろしいですか?

全員

異議無し。

永井委員長

承認ということで。

それでは4番目、報告第1号専決処分の報告について、お願いします。

宮腰生涯学習 課長

< 「報告第1号 専決処分の報告について (議決を経た工事請負契約の 契約金額を変更することについて (仮称) 北秋田市生涯学習交流施設建 設工事) の説明>

・平成26年9月26日議会の議決を経た(仮称)北秋田市生涯学習交流 施設建設工事に係る工事請負契約の契約金額を「金1,625,400,000円」 から「金1,629,913,320円」に変更するため、専決処分するものである。 基礎部分の土を掘ったところ、市道へ沈下等の影響が確認されたため、

	T
	沈下防止と土が崩れる部分を抑える工事が必要になり、工事費が増額になった。
永井委員長	以上の説明を専決処分したいという報告です。では了承ということで。あと他にありませんか。
	それでは、その他に入ります。次回の定例教育委員会の開催について、 お願いします。
三澤総務係長	次回の6月定例教育委員会の開催は、6月30日木曜日13時から、 式場を予定しております。
永井委員長	はい。その他に関してですが、何かありますか。 それでは、以上をもちまして定例教育委員会を終了します。

(午後1時58分 閉会)